En début d'année 2004, Mle Nagatt Abdou m'avait sollicité pour avoir un avis sur la coopération établie entre Link et l'hôpital As Sabeen celle-ci ayant aboutie à la création d'une pharmacie hospitalière régulièrement approvisionnée par la collecte de médicaments inutilisés en France. Au delà de cette pharmacie, l'association voulait également développer une salle d'éveil devant permettre aux mères et aux enfants hospitalisés de recevoir accueil et conseils ainsi que des éléments d'éducation à la santé.

Mon séjour accompagné d'autres membres de l'équipe Link a été source d'enrichissements tant médicaux qu'humains. Le constat fut celui d'une population pauvre mais riche d'une culture et d'une tradition millénaires mais d'une façon étonnante ouverte et attentive à son développement et celui du monde. La visite des hôpitaux As Sabeen et El Koweiti m'a révélé la gravité et l'acuité poignante des situations médicales rencontrées ainsi que le lourd tribu payé face aux dégâts des malformations congénitales et des maladies contagieuses faute de moyens pour y faire face. L'accueil officiel tant personnel que celui fait à la délégation de Link m'a touché : l'administration de l'hôpital As Sabeen, la municipalité de Sanaa et le ministère yéménite de la santé ont exposé lucidement leurs difficultés et sollicité un partenariat plus avancé avec Link et les structures de santé de notre pays. Le corps enseignant de l'hôpital soucieux d'échanges avec ses homologues français m'a conduit à contacter M. le Pr Lequien pour rapprocher deux structures ayant la même vocation : l'hôpital As Sabeen et l'hôpital Jeanne de Flandre dont les objectifs sont aussi les soins à apporter à la mère et son enfant dans le cadre du Centre Hospitalier et Universitaire de Lille. Monsieur le Pr Pierre Lequien a répondu avec enthousiasme. Dans la même optique, la délégation yéménite a eu l'opportunité de rencontrer M. Le Pr Kacet vice-doyen de l'Université de Droit et Santé de Lille II et a visité le service de néonatologie ; enfin elle s'est entretenue avec le Pr Rémy Besson, chirurgien pédiatrique et a découvert le bloc opératoire. Ponctuellement, une coopération s'est instaurée aussi avec le Centre Hospitalier de Dunkerque aboutissant à la visite d'un chirurgien et d'une infirmière yéménites et l'envoi d'un peu de matériel médical.

Dans l'avenir, les objectifs de linkchild sont réalistes puisqu'ils sont axés sur une optimisation de l'accueil et de la prise en charge des nouveau-nés et des enfants hospitalisés en partant des moyens existants mais sans axer vers les aides de haute technicité souvent coûteuses, inadaptées et éphémères mais au contraire en privilégiant l'éducation sanitaire et la prévention.

Dr Guy-André Loeuille, pédiatre.